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СТРОИТЕЛЬСТВУ— ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО
* За четыре года десятой пяти- 

легки строительные организации 
ра.1она выполнили строительно
монтажных работ подрядным 
способом на 33 млн. 580 тысяч 
рублей, в том числе-по промыш
ленно-гражданскому строитель- 

ii СТБу _  на 13,9, дорожному — 
на 14,9, мелиоративному — на 
2.4 миллиона рублей. Всего, 
включая хозспособ, освоено 51,5 
миллиона рублей капитальных 
вложений.

Введено в эксплуатацию 
11169 квадратных метров жи
лья, три школы на 1800 мест, 
клуб на 30 мест, автостанция, 
районный узел связи, пять дет
ских комбинатов на 355 мест, 
две мастерские на 50 условных 
ремонтов, гараж на 20 автома
шин. свыше 100 километров до
рог с асфальтовым и твердым 
покрытием, 

р* В прошлом году освоено го
сударственных капитальных 
вложений на 10 млн. 787 тысяч 
рублей, что на 400 тысяч руб
лей больше плана. Столько 
средств освоено впервые за всю 
историю района.

Достойный вклад в решение 
поставленных перед строителя
ми задач внесли наши передо
вые производственные коллекти
вы. Бригада штукатуров Н. П. 
Трофимовой СМУ треста «Bo
rn л
процента. Все объекты она сда
ет о оценкой не ниже «хорошо»

В. ДМИТРИЕВ, 

секретарь райкома КПСС.

Бригада каменщиков А. А. Зе-
лерцова из этого же управления 
с заданием справилась на 108,2 
процента. По-ударному трудит
ся коллектив плотников А. Г. 
Головина из МПМК.

Однако состояние дел в стро
ительстве продолжает оставать
ся неудовлетворительным и вы
зывает серьезную тревогу. С на
чала пятилетки недодано строи
тельной продукции на 3,6 мил
лиона рублей. План ввода ос
новных фондов выполнен лишь 
hi 76 процентов. Не введено их 
за четыре года на 6,5 миллиона 
рублей. Не справились с уста
новленными заданиями СМУ 
треста «Вологдагражданстрой», 
MiIMK, ПМК-1367, СУ треста 
« Гологдалесстрой».

В прошлом году план по ос- 
Ьоснию капитальных вложений 
по промышленному и Граждан
скому строительству выполнен 
на 99.7 процента и по вводу в 
действие основных фондов — на 
79 процентов. Все строительные 

Т:°Рганизации не справились с 
пусковой программой, половина 
- с намеченными подрядными 

к  работами.
Из 14 пусковых, объектов, 

имеющих первостепенное зна- 
1 чение для развития народного 

хозяйства района, шесть оста
лись невведенными. Ликвидация 
таких «хвостов» обычно затяги
вается на многие месяцы, а то 
и годы. Примером могут слу
жить мастерские колхоза «Сиг- 

. нал», котельная Сухонского 
леспромхоза. В Никольской 
средней школе до сих пор не 
выполнены электромонтажные 
работы по подключению обору
дования в столовой. ШКОЛЬНИ- 
кам негде даже пообедать. 
Сверхнормативный объем неза
вершенного строительства за 
четыре года возрос в полтора 
раза.

Допускаются факты самоуп
равства. Руководители МПМК, 
не справляясь с планом строи
тельно-монтажных работ, не 
обеспечивая сдачу в эксплуата
цию двух ферм, трех жилых до
мов в колхозах, значительно пе- 
реьыполнили задание на строи

тельстве ветеринарной станции.
Явно ниже своих возможнос

тей работает коллектив СМУ 
треста «Вологдагражданстрой». 
Программа прошлого года ры- 
полнена на 96,7 процента, Не 
сданы в эксплуатацию 27-квар- 
тирный дом Советов, два дома в 
колхозе «Красное знамя». СУ 
треста « Вологдалесстрой» не 
обеспечил пуск общественно-бы
тового корпуса ГПТУ-19.

Коллектив ПМК-1367 план 
строительно-монтажных работ 
по генподряду выполнил на 89,6 
процента. Не сдано в эксплуата
цию ни одного объекта льноза
вода и производственной базы. 
Дело доходило до того, что 
бригада каменщиков В. П. Клы
кова на строительстве 27-квар- 
тирного жилого дома непосред
ственно кладкой стен была заня
та не более трех с половиной 
часов в день. Ни мастер В. А 
Шубин, ни прораб В. И. Шеве
лев- долго не могли нормально 
организовать работу бригады.

При выполнении строитель
ных работ нередко бывает брак 
низкое качество кирпичной 
кладки допускают МПМК, СМУ 
треста «Вологдагражданстрой»,
‘ В сТрвЯЛ%-»йЯоог'лявнрЖтргяо- 

ях в прошлом году по сравнению 
с 1978 годом более чем в два 
раза возросли неявки на работу 
с разрешения администрации. 
Вырос травматизм на производ
стве. Каждый строитель в сред
нем не работал три дня в году, 
не считая потерь по болезням. 
В ПМК-1367 и некоторых дру
гих организациях процветает 
пьянка на производстве. Однаж
ды за один день из этой мехко- 
лонны попали в медвытрезви
тель сразу десять человек. За 
год по району доставка в вы
трезвитель с работы увеличи
лась на 2,2 процента.

Одна из главных задач в стро
ительстве — повышение произ
водительности труда, обеспечи
вающее усиление темпов и со
кращение сроков строительства. 
Однако директивы XXV съезда 
КПСС на десятую пятилетку на
шими строителями не выполня
ются. В СМУ треста «Вологда
гражданстрой» рост производи
тельности труда за четыре года 
составил только 20 процентов, 
а в МПМК — около 19 процен
тов. Но в мехколонне он до
стигнут за счет приезжих 
бригад и переработки рабочего 
времени.

Не используется должным об
разом один из важнейших рыча
гов повышения производитель
ности труда — социалистичес
кое соревнование. Руководители 
предприятий, инженерно-техни
ческие работники не всегда зна
ют нужды строителей, не при
нимают своевременно мер к 
улучшению организации работы 
и быта строителей.

Нарушение нормативных и 
плановых/ сроков строительства 
и ввода в действие производст
венных мощностей и объектов, 
распыление средств и ресурсов, 
рост объема «незавершенки» — 
все это во многом связано с тем, 
что ооновным показателем оцен
ки деятельности строительных 
организаций является валовый 
объем выполняемых работ. Про
грессивная же форма расчетов 
между заказчиками и подрядчи
ками за объекты, полностью за
конченные, внедряется крайне 
медленно, Постановлением ЦК

КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении планиро
вания и усилении воздействия 
хозяйственного механизма на 
повышение эффективности про
изводства и качества работы» 
определена система мер, на
правленных на устранение этих 
недостатков.

Для капитального строитель
ства устанавливается новая сис
тема показателей, ориентирую
щая на конечные результаты— 
ввод в действие производствен
ных мощностей и объектов. 
Важнейшим становится показа
тель объема товарной строи
тельной продукции — стоимость 
строительно - мойтажных работ, 
выполненных на сданных заказ
чику комплексах и объектах 
Этот показатель, наряду с зада
ниями по вводу в действие мощ
ностей и объектов, росту произ
водительности труда и прибы
ли, будет служить для оценки 
деятельности строительных ор
ганизаций и формирования фон
дов экономического -стимулиро
вания. J р

Важным этапом является за
вершение в 1981 году перехода 
к расчетам между заказчиками

^оГгес ? Р ? ? л «
При этом прекращается выдача 
заказчиками авансов подрядным 
организациям на затраты по не
завершенному производству 
строительно-монтажных работ. 
Покрытие таких затрат вплоть 
до ввода объектов в строй будет 
производиться за счет кредитов 

банка.
Партия постоянно проявляет 

заботу о строителях, а вопросы 
капитального строительства на
ходятся под ее особым контро
лем. ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР в январе 1979 года 
приняли постановление «О ме
рах по дальнейшему улучше
нию подготовки квалифициро
ванных кадров и закреплению 
их в строительстве». Этим доку
ментом предусмотрено ввести 
выплату рабочим: руководящим, 
инженерно-техническим работ
никам и служащим, занятым на 
строительно-монтажных рабо
тах, единовременного вознаграж
дения за выслугу лет.

Крайне неудовлетворительно 
трудятся строители в этом году. 
План двух месяцев выполнен на 
75 процентов. Недодано строи
тельной продукции на 227 тысяч 
рублей. Не справились с зада
ниями МПМК. ПМК-1367, 
ПМК-3 треста «Ухтатрансгаз», 
СУ-1 треста «Ярославнефтегаз- 
строй». Особенно плохо работа
ет коллектив ПМК-1367. Здесь

дорущено отставание на 71 ты
сячу рублей. Менее половины 
освоено капвложений ПМК-3.

Причины невыполнения пла
нов, как и прежде, кроются в 
организации производства. И 
вновь отдельные руководители, 
прорабы, мастера, бригадиры 
вместо повышения личной от
ветственности за порученный 
участок работы направляют свои 
усилия к изысканию причин и 
оправданий срывов.

Нынче строители района дол
жны освоить 11 млн. 694 тыся
чи рублей капитальных вложе
ний. Для выполнения такой на
пряженной программы первосте
пенное внимание должно быть 
обращено на усиление воспита
тельной работы в трудовых кол
лективах. В связи с некоторой 
нехваткой людей в строительст
ве основным нужно считать по
вышение производительности 
труда. А самое главное в реше
нии этой задачи — совершенст
вование организации работ на 
строительных площадках, более 
эффективное использование тех
ники.

В строительных организациях
пмвго текУчесть кадров. В 
ПМК-3 треста «Ухтатрансгаз» 
при численном составе 107 че
ловек в прошлом году принято 
на работу 362, а уволен 331 че-
изменить’ своё отношение n j  ~ 
бе кадров. Пока в СМУ треста
«Вологдагражданстрой» рабо
тает только одна школа в соста 
ве 25 человек, а в других орга 
низациях школы созданы лишь 
на бумаге. В МПМК. где очень 
много нерешенных вопросов 
пропагандисты главный инже 
нер Э. А. Попов и начальник 
производственного отдела А. И. 
Мараков до сих пор не органи
зовали занятия в своих круж
ках. .

Необходимо усилить работу 
по обеспечению ритмичного вво
да в действие пусковых объек
тов. В плане этого года около 
70 процентов их общего количе 
ства намечены к вводу в эксп 
луатацию в четвертом квартале 
Такое положение надо поправ 
лять.

Строители района приняли на 
этот год высокие социалистиче
ские обязательства. Наша зада
ча состоит в том, чтобы всемер
но поддерживать добрые начи
нания трудовых коллективов, 
создать условия для их высоко 
производительной работы. Нуж 
но вести борьбу за бережлн 
вость в расходовании каждого 
килограмма металла, цемента, 
топлива, каждого кубометра ле
са, смелее применять бригадный 
хозрасчет и другие передовые 
методы труда.

СОРЕВНОВАНИЕ 

КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ ПО НАДОЯМ 

МОЛОКА С 15 ПО 20 МАРТА
м/ч_ ^ еРвая гРаФа наименование хозяйств, вторая — продано 

шлыТго\омЛОГРаММаХ ОТ К0Р08Ы* тРетья -  8 сравненное про

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
ПЯТИЛЕТКИ

«Сигнал» 50,0
«Великодворье» 42,2
«Никольский» 40,8
Имени Ленина 36,5
«1-е Мая» 34,7
«Мосеево» 34 д
«Тотемский» 32^9
«Погореловскнй» 32.7

-f 1.5 «Родина» 31,6
+ 2,4 «Заветы Ильича» 30,8
4- 3,7 «Путь к коммунизму»
— 4.4 зо  3
+ 3.2 «Память Ленина» 30^2
+ 3.7 «Большевик» 27.1
+ «Красное знамя» 24,6
4" 3*2 По району 34.8

— 0.4 
+ 1.2
+ 3,0 
+ 10,2
— 3,5 
+ 1.2 + 2,2

60 ТОНН МОЛОКА
ДОПОЛНИТЕЛЬНО

текущем* гп<ПогоРеловсКНЙ» а 
— ™ду “Дет в авангарде 
к первойу "апреля ^/>*—  —  
60 тонн молока сверх кварталь
ного задания, в ближайшее вре
мя совхоз выполнит план перво
го полугодия по мясу.

В хозяйстве отмечена при
бавка в надоях молока от коро
вы не только по пятидневкам, 
но и с начала стойлового содер
жания скота. Особенно значи
тельный вклад в общий успех 
вносят доярки Петриловской 
фермы. И среди них А. В. Се
ливанова. К июню она обяза
лась выполнить пятилетний 
план производства молока. Слов 
на ветер не бросает. За пять ме
сяцев зимовки при задании 
1040 надоила от каждой коро
вы своей группы по 1385 кило
граммов молока.

НА СНИМКЕ: А. В. Сели
ванова.

Фото В. Дурова.

ПОЗЫВНЫЕ 

«КРАСНОЙ с у б б о т ы »

В счет субботника
I Большая работа по подготов

ке и проведению ленинского суб
ботника проведена в коллективе 
Сухонского леспромхоза. В 
празднике труда примет участие 
не менее 560 человек. В фонд 
пятилетки будет перечислено 
2600 рублей.

В минувшее воскресенье в 
счет «красной субботы» в лес
промхозе работало 270 человек.
За день они дали продукции на 
10 тысяч рублей. Из лесных де
лянок вывезено 800 кубометров 
древесины; Заготовлено ее 363 
кубометра.

Завтра будут работать в счет 
ленинского субботника коллек
тивы участков Лохта и Калини- 
но. На обоих участках на заго
товку леса выйдет По семь комп
лексных бригад.

А. ДВОИНИШНИКОВ, 
секретарь парторганизации 

леспромхоза.
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ОДНОЙ из главных задач
I политического просвеще

ния является выработка у слу
шателей умения и навыка при
менять полученные знания, на 
практике.! Мотивы у^ебы. заин
тересованность слушателей в 
ней ймеют первостепенное зна
чение для ее эффективности. 
Один из них — проблемность в 
усвоении знаний.

Проблемное обучение — это 
развивающее обучение, при ко* 
тором пропагандист.'  опираясь 
на знания слушателей, ведет це
ленаправленную работу по фор
мированию у них мыслительных 
способностей i и по:*на нательных 
потребностей^ Проблемный тип 
характеризуется усилением об
учающей, развивающей и вос
питывающей функций учебного 
процесса. Упор делается на 
развитие мыслительных способ
ностей и воспитание творческой 
самостоятельности. Поэтому, 
наряду с изложением готовых

За большие заслуги в подго- 
готовке высококвалифицирован
ных специалистов для народного 
хозяйства и развитие научных 
исследований Казанский уни
верситет имени В. И. Ульянова- 
Ленина недавно награжден орде
ном Ленина.

В университете свято сохра
няют все, что связано с именем 
студента Владимира Ульянова, 
сделавшего здесь, в Казани пер
вый шаг в революцию. Он был 
одним из самых активных участ

ников знаменитой сходки казан
ских студентов 4(16) декабря 
1887 года.

С того времени В. И. Ленин 
всю свою жизнь посвятил борь
бе за освобождение трудящихся.

В университете создан Ленин
ский мемориал, который посети
ли миллионы людей, в том чис
ле иностранные гости из более 
чем ста стран.

Сегодня в Казанском универ
ситете учатся более 10 тысяч 
студентов — представителей

Ш т  I ж
39 национальностей. Вместе с 
советскими юношами и девуш
ками получают профессию по
сланцы ГДР, Кубы и других 
братских стран социализма.

НА СНИМКАХ:, главное зда
ние университета; памятник сту; 
денту Владимиру Ульянову пе
ред зданием Казанского универ
ситета.

Фото ТАСС.

по ЛЕНИНСКИМ МЕСТАМ

Тот необыкновенный май 
1945 года старые пражане вспо
минают и поныне. В садах и пар
ках, вдоль набережных Влтавы 
буйно цвела сирень. - Но люди 
словно не замечали прихода ве
сны... „ 

Ночью 9 мая гвардейские

Планируя предстоящую кон
ференцию, В. И. Ленин выбрал 
местом для ее проведения имен
но Прагу не случайно. Прежде 
всего, если учесть необходи
мость строжайшей конспирации 
и трудности для проезда делега
тов из России. Благоприятст- 

гоятельехв!

Победа1 Конец войне!
* Но чем озабочена вот 
группа бойцов п

ДЩШалась просьба о возможнос
ти проведения в Праге строго 

1 вот эта конспиративной конференции 
командиров, Согласие было получено.

ДОИ НА ГИБЕРНСКОЙ
что собралась у памятника на 
площади? Еще не разобраны за- 
валы на улицах и дымят послед
ние пожары.

— Товарищи! — взволнован
но говорит политрук с автома
том в руке. — Медлить нельзя 
ни минуты! А вдруг здание пов
реждено? Надо быстро разыс
кать, охранение выставить...

О чем тревожная забота еще 
не остывших от сражения бой
цов? Кто-то вспомнил, что в 
1912 году в Праге, под руковод
ством Ленина, проходила Все
российская конф е р е н ц и я 
РСДРП. Где она заседала? В ка
ком состоянии помещение?

Древняя Прага на редкость 
богата памятниками истории. 
Дворцы и архитектурные ан
самбли, средневековые соборы, 
сотни живописных башен, музеи 
и просто памятники на улицах 
и площадях. И где-то среди них 
здание, в котором работали Ле
нин и его соратники. Надо не
медленно его найти!

За помощью обратились к 
пражским коммунистам. Они 
указали дом на Гибернской ули
це — одной из центральных в 
Праге.

Вот он, заветный дом! Прав
да, частично поврежден. Быв
ший дворянский особняк, постро
енный еще в XVII веке. В 1907 
году чешские социал-демократы 
купили его и отремонтировали 
своими силами. Позже пристро
или флигель во внутреннем дво
ре. Образовавшийся комплекс 
получил название Народного до
ма. В нем размещались руковод
ство партии, профсоюзов, редак
ция и типография газеты «Пра
во лнду*.

В конце декабря из России в 
Прагу стали прибывать первые 
делегаты. Сначала они размеща
лись в отеле «Бельведер» (он 
сохранился и поныне), но с при
ездом Ленина большинство де
легатов перешло на квартиры 
пражских рабочих. Этого требо
вали конспирация, а возможно, 
и финансовые соображения. Вла
димир Ильич выбрал себе со
квартиранта — делегата петер
бургской организации РСДРП, 
рабочего Обуховского завода 
Е. П. Онуфриева и вместе с ним 
поселился в одной рабочей се
мье.

Чешские социал - демократы 
оказывали русским товарищам 
всевозможное гостеприимство и 
содействие.

Как известно, VI (Пражская) 
Всероссийская конференция 
РСДРП сыграла в истории на
шей партии роль съезда. Она 
определила политическую стра
тегию и тактику РСДРП в ус
ловиях нового революционного 
подъема и закрепила победу 
большевизма. Очищение партии 
от меньшевиков-ликвидаторов 
имело решающее значение для 
ее дальнейшего развития как 
партии, нового типа.

Вскоре после освобождения 
Праги зал. в котором проходила 
конференция, получил название 
Ленинского. В нем был открыт 
мемориальный музей VI (Праж
ской) Всероссийской конферен
ции РСДРП. В ее 40-ю годов
щину (1952 г.) ЦК КПЧ поста
новил создать в бывшем На
родном доме Музей В. И. Ле
нина. Ровно через год. после 
капитального ремонта здания, 
музей торжественно открыл

Клемент Готвальд. К книге по
четных посетителей имеется его 
запись: «Пусть Музей В. И. Ле
нина будет школой коммунизма 
для миллионов наших людей».

...Группы экскурсантов мед
ленно обходят выставочные по
мещения, занимающие все три 
этажа.

й8Г’а москве. в  витринах —бес
ценные реликвии Октября и 
гражданской войны в России: 
боевые красноармейские знаме
на, исторические фотодокумен
ты, книги, плакаты первых лет 
Советской власти, оружие, газе
ты, листовки чехословацких 
коммунистов-подпольщиков, дру
гие свидетельства революцион
ного движения и социалистиче- j 
ского строительства в Чехосло
вакии. Ярко и наглядно говорят 
экспонаты и фотодокументы о 
братской дружбе и тесном со
трудничестве коммунистических 
партий и народов Советского 
Союза и Чехословакии в наши 
дни.

По особому переходу посети
тели попадают в небольшой про
долговатый зал внутреннего 
флигеля. Его. скромная обста
новка сохранена в неприкосно
венности: четыре некрашеных и 
ничем не покрытых деревянных 
стола, десятка два простеньких 
стульев, стоячая железная ве
шалка, книжный шкаф; в глуби
не зала — еще один небольшой 
стол и на этажерке — скульп
турный портрет Маркса.

Это и есть Ленинский зал, 
где проходила историческая 
конференция.

В начале 60-х годов чешский 
публицист Мирослав Иванов 
предпринял новую попытку. Бы
ли обследованы десятки улиц и 
домов, опрошены сотни людей, 
тщательно просмотрены и ис
пользованы тысячи архивных 
документов.

Было установлено немало но
вых подробностей, интересных 
деталей, сопоставлено и уточ
нено множество свидетельств, 
рисующих обстоятельства про
ведения исторический конфе
ренции. Казалось, еще один шаг 
и настойчивый поиск приведет к 
цели. Но этого не случилось...

«Самое важное. - — пишет 
М. Иванов в своей книге «Ле
нин в Праге», — может быть 
выражено одной фразой: сколь
ко же людей нам помогало!.. 
Пожалуй, это было самым пре
красным во всем, что выяви
лось: отношение простых людей 
к Ленину».

В. ГРИНЮК.

окончательному выводу и реше
нию проблемы. Этот прием наи
более простой для пропаганди
ста, содействует активному мы 
шлению слушателей, но не дает 
им возможности активно вклю 
читься в рассуждение, пред 
лагать свои* варианты. Им я 
пользуюсь на первом занятии 

В ходе устного изложения 
пятой темы «Ленин, КПСС о 
совершенствовании подготовки 
высококвалифицированных ра
бочих и специалистов для на
родного хозяйства» поднимаю 
проблему: «Усиление работы 
педколлектива по профориента
ции», даю достаточно материа
ла, а слушатели решают пробле
му сами, делая самостоятельные 
выводы. Самостоятельно гото* 
вят вопрос «Профтехучилища— 
основная школа подготовки мо- 

. лодежн», конспектируют соот
ветствующие первоисточники. 
Этот прием требует от них боль 
-шей самостоятельности, умения

Проблемность в обучении
выводов, пропагандист ориенти
рует слушателей на самостоя
тельное усвоение новых поня
тий.

Пути усвоения новых знаний 
могут быть разными. Если они 
усваиваются через заучивание, 
то активность слушателей мо
жет быть чисто внешняя. Если 
же знания усваиваются путем 
самостоятельного раскрытия 
сущности новых понятий, явле
ний, то здесь, конечно, имеет 
место внутренняя активность. 
При этом знания усваиваются 
глубже г- удерживаются в памя
ти дольше, применяются чаще.

Подготовку к . проблемному 
обучению следует начинать за
ранее. еще перед началом учеб
ного года, с планирования мате
риала. Чтобы предвидеть основ- 
ные проблемы на. весь учебный

увеличивать степень их 
сложности, я составляю темати
ческий учебный план, в котором, 
кроме даты и темы, определяю 
метод изложения материала, ос
новные понятия и закономернос
ти по теме, самостоятельные ра- 
■ боты и практические задания. 

Г Такой план дает возможность
I  последовательно переходить от 

легких познавательных задач к 
более трудным.

Для создания проблемной си
туации пользуюсь следующими 
приемами. В ходе лекции подво
жу слушателей к проблемной 
ситуации, ставлю проблему пер
вой темы «Ленинизм — рево
люционное знамя марксизма», 
«Роль партии в построении раз
витого социализма». Привожу 
аргументы, факты для решения 
данной проблемы, раскрываю 
понятие — «Ленинизм — это 
марксизм эпохи империализма 
и пролетарских революций, эпо
хи крушения колониализма и 
победы национально-освободи
тельных движений». В результа
те анализа, синтеза, рассужде
ния и противопоставления фак
тов и вариантов привожу к

использовать общественные яв
ления. *

В ходе изложения материала 
ставлю проблемную ситуацию, 
а для решения ее можно ис
пользовать самостоятельную ра
боту с партийными документа
ми. произведениями В. И. Ле
нина. Так, по четвертой теме 
«Развитие народного образова
ния — одна из важнейших со
циальных задач общества зре
лого социализма» слушатели 
самостоятельно прорабатывают 
речь В. И. Ленина «Задачи со
юза молодежи», «Устав общеоб
разовательной школы», конспек
тируют постановления партии о 
школе.

Материалом для решения 
проблемной ситуации может по
служить и просмотр диафиль
мов, кинофрагментов «День 

1иЛи1.,ил I етшштсти 
слушателей можно говорить 
лишь тогда, когда они сами мо
гут выдвинуть проблему, ре
шить ее рационально, оценить 
правильность решения и приме
нять полученные знания на 
практике.

Успех применения проблем
ного метода завйент н от преды
дущей подготовки слушателей. 
Желательно работать с ними 
дифференцированно. Одним в 
качестве задания можно предло
жить сопоставить разные поли
тические явления, другим — 
дать оценку, выявить значение 
того или другого события, ре
шения.

Таким образом, метод про
блемного обучения требует боль
шого напряжения и от пропаган
диста, и от слушателей. Зато в 
конечном счете он помогает бы
стрее достигнуть основной дели 
политического просвещения — 
повышения политической зре
лости и общественной активнос
ти трудящихся.

3. МАХИНА, 
руководитель теоретичес

кого семинара вспомо
гательной школы.

НА ЛБНИНСКОИ ПОВЕРКЕ

КОНКРЕТНЫЙ ВКЛАД
Трудовые подарки к ленин

скому юбилею готовит молодежь 
Тотемского леспромхоза. Ком
сомольско-молодежные звенья, 
^бригады, экипажи участвуют в 
соревновании за досрочное вы
полнение планов и обязательств 
завершающего года пятилетки.

Экипаж шоферов из Камчуг- 
ского лесопункта в составе В. Г. 
Неклюдова и Н. В. Чиркова фев
ральское задание по вывозке 
древесины перевыполнил на 54 
Процента, доставив и а ' нижний 
склад 2863 кубометра леса. Это 
лучший показатель в трудОвом 
соперничестве молодых шофе
ров леспромхоза. Успешно 
справляются с заданием удар
ного двухмесячника шоферы на 
вывозке леса из Михайловского 
лесопункта С. В. Кондаков и 
А. А. Козицын.

Широко раввёрнулось сорев

нование между комсомольско- 
молодежными коллективами 
столовых орса леспромхоза. 
Первое место занимает школь
ная столовая в поселке. Совет
ский. В столовой восемь чел 
век, шестеро из них комсомоль
цы. Овладение смежными .св 
циальностями, повышение к 
лификации, борьба за кулвтдр. 
-обслуживания способствуют 
сокому качеству работы колл 
тива.

Боевой смотр трудовой аь 
ностн молодежи — Н1!тным 
поверка — стал конкретны 
вкладом комсомольцев _
с кого леспромхоза в P®HL0ro 
больших задач хозяйстве 
строительства. с  троШКИН,

секретарь к0Ш1̂ Г? 
комсомола Тотемского 

леспромхоза.
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П И С Ь М О  С К О М М Е Н Т А Р И Я М И

НЕТ НА ФЕРМЕ ПОРЯДКА
В редакцию пришло сердитое письмо. Животноводы бригады 

[Задняя совхоза «Тотемский» с возмущением и болью писали, 
[что одна из доярок, инвалид второй группы Попова после полу- 
[чення пенсии по неделе не появляется на ферме — пьянствует 
с мужем, рабочим бригады. Прогулы крайне отрицательно ска
зываются на продуктивности коров. Подобное произошло по
следний раз в феврале — с седьмого по четырнадцатое число. 
Дирекция, рабочком профсоюза совхоза регулярно обсуждают 
поведение нарушительницы, определяют наказание в форме вы
говора. А с нее— как с гуся вода. Пользуется тем, что замены 
нет.

НУЖНЫ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ 
Р А Б О Ч И Е

В бригаде Задняя вместо ста
льного коровника построен 
упный животноводческий ком- 
кекс. Молочная ферма на 200 
[ими, через закрытый переход 

просторный телятник. Рядом 
кормоцех. Все как полагает-

На ферме работают четыре 
ьярки. Маленький коллектив, 
вред которым стоит общая за- 
йча — больше получать мол о 
п хорошего качества. В районе 
(емало примеров, как дружно 
•ивут и трудятся на фермах 
[оярнн, сообща выполняя свое 
елегкое дело. Это животново
ды фермы Давыднха колхоза 
Вел и код ворье», фермы Петри* 

юво совхоза «Погореловский» и 
(ругне. А что же в Задней?

Для проверки письма с секре
тарем парткома совхоза В. А . 
Савковым и молодым бригади
ром В. Кокшаровым мы пришли 
на ферму. Честно говоря, и сек
ретарь парткома, и бригадир 
уже подтвердили, что факты, 
казанные в письме, имеют ме- 
:то. Но хотелось знать, каков 
микроклимат на ферме, каков 
^оральный настрой доярок.

Итак, мы вошли в скотное 
помещение — и оробели. Ш ла 
дневная дойка. Однотонно гудел 
гаку ум-насос, пульсировало по 
‘рубопроводу молоко. Н о эти 
фивычные в общем-то звуки пе
рекрывались бранью и скверно* 
ловием. Резкие и грубые воз- 

вгласы падали как камни, но ко* 
[ровы не вздрагивали — видимо, 
(привыкли.

Бригадир объяснил причину

возмущения доярок. Оказалось, 
что вечером ферма осталась без 
электроэнергии. Животноводы 
прекрасно знают, что это зна
чит, когда вдруг прекращается 
водоснабжение, замирают тран
спортеры навозоудаления, с сос 
ков вымени коровы падают ста
каны доильных аппаратов, и все 
погружается в кромешную тьму. 
Попробуй-ка вручную напоить, 
накормить и подоить 200 ко
ров...

На этот раз энергия исчезла, 
когда дойка заканчивалась. И 
можно понять раздражение и 
досаду доярок: ферма последнее 
время сдавала первосортную 
продукцию. Теперь часть моло
ка задержалась в трубопроводе, 
остальное осталось на ночь в 
танках. Там же, в приемной, 
есть специальный холодильник, 
но как в него перекачаешь про
дукцию, когда нет электричест
ва?

Скисшее молоко увезли ут
ром. Потом прибыли электрики, 
провели ремонт. И подоили ко
ров лишь в полдень. Это был 
второй случай за месяц. Падают 
надои, резко ухудшается качест
во продукции. В чем дело?

Оказалось, нет в хозяйстве 
электрика, закрепленного за 
фермой. Связь с центральной 
усадьбой поддерживают с помо
щью радиотелефона. Н о рация 
бессильна, когда нет электро
энергии.

Выход один —  иметь резерв
ную подстанцию. Она есть, но 
бездействует из-за незначитель
ной неисправности. И никак не

соберутся наладить ее. И непо
рядки, неурядицы на ферме про
должаются. и порождают они 
нервозность доярок, и нередко 
слышится там их ругань.

Дойку на этот раз они кое-как 
закончили, собрались в красном 
уголке. Пришла и Попова, высо
кая, сухощавая, с сердитыми 
глазами. Когда мы сообщили о 
цели визита и упрекнули ее за 
прогулы, она принялась кри
чать. что человек больной и ра
доваться должны все. что еще 
на ферму ходит и работает дру
гих но хуже, и начала некзть 
авторов письма и обвинять их 
в грехах. Шум поднялся нево
образимый. Кто то Попову за- 1 
щищал, кто-то нападал на нее 
и на защитницу с обвинениями. 
Успокоились, когда начала гово
рить старшая доярка Л. К. Ну* 
канона, женщина более рассуди
тельная.

- Ты, Люба, когда трезвая 
• хорошо работаешь, не обижа

емся. *— говорила она. —  Но 
эти запои... Чего скрывать —

• по неделе длятся. Ставим на 
группу подменную доярку. Ко
ров она не знает, продуктив
ность их падает. Мы же не име
ем выходных дней. И сколько 
раз такое бывало! Надо что-то 
делать...

После этих слов Попова вста
ла и, выругавшись, вышла за 
дверь.

—  Все. Сегодня на работу не 
придет, —  вконец расстроился 
бригадир.

Несколько дней спустя со
стоялось заседание рабочко* 
ма профсоюза совхоза, на ко
тором должны были обсу
дить поведение доярки. По
пова не явилась. Поставили 
вопрос об увольнении ее и 
мужа из совхоза. Группу ко
ров приняла Коточигова. 
Мир и порядок на ферме вос
становился. Н о надолго ли?

В. Д УРОВ .

В промышленных и строи
тельных организациях района 
повседневно ощущается недо
статок рабочих, особенно высо
коквалифицированных специа
листов — бульдозеристов, экс
каваторщиков. крановщиков, ка- 
менщнков-бетонщиков, монтаж
ников и других. Поэтому руко
водители этих организаций пер
вой причиной невыполнения 
плана по объему строительства 
всегда называют недостаток ра
бочей силы. В то же время сами 
почти никаких мер не принима
ют по созданию постоянных кад- 

| ров рабочих.
Исполком райсовета ежегод

но оказывает помощь промыш
ленным и строительным органи
зациям в комплектовании кил 
лективов. В 1979 году из чис
ла выпускников школ, пенсио
неров и по организованному на
бору рабочих исполкомом было 
направлено на промышленные 
предприятия 93 человека, в 
строительные организации - 
68, в сельское хозяйство I 41. 
в том числе в колхозы и совхо
зы — 57 человек. Кроме того, 
в хозяйства переселено семь се* 
мей, которые сейчас активно 
там работают.

К нам часто обращаются с 
: просьбой направлять каменщн 
ков. бетонщиков, бульдозерис
тов. экскаваторщиков в строи
тельные организации, как будто 
в исполкоме райсовета есть ре 
зервный отряд. В то же время 
руководители строительных ор 
ганизаций^ в прошлом году не 
обучили ни одного человека. 
Это прежде всего относится к 
ПМК-1367, ПМК-15, МПМК.

СМ У треста 4Вологдаграждан
строй», хотя они особенно ну ж* 
даются в рабочих строительных 
специальностей.

Основным источником попал* 
нения рабочих коллективов яв
ляется молодежь, оканчиваю
щая десять классов. В минув
шем» году из 278 выпускников 
остались работать в районе толь
ко 141 человек. Причина? Не 
придаем серьезного значения 
профориентационной работе. Ру
ководители промышленных 
предприятий, строительных о р 
ганизаций, председатели колхо
зов и директора совхозов редко 
бывают в школах.

Во всех школах необходимо 
иметь кабинеты профориента 
ции. Старшеклассников сель
ских школ надо привлекать к 
участию в различных меропри 
ятиях. проводимых в хозяйствах.

Для пропаганды рабочих про
фессий на промышленных и 
строительных предприятиях еле 
дует проводить дни открытых 
дверей, встречи с ветеранами 
труда, рабочими ведущих про 
фессий, а также экскурсии в 
цеха, на стройки, укреплять 
связь комсомольских организа
ций с учащимися.

Подготовка молодежи к со
знательному выбору профессии, 
создание условий для более пра
вильного распределения и ис
пользования их труда — одна 
из важнейших задач школы, ру
ководителей предприятий, хо
зяйств. профсоюзных И КОМСО
МОЛЬСКИХ организации.

В. ВОРОШ И ЛОВ , 
уполномоченный оо труду 

райисполкома.

ИНФОРМАЦИЯ О НОВЫ Х КНИГАХ

СПРАВОЧНИКИ 
ДЛЯ МЕХАНИЗАТОРОВ

Одна из основных задач сель- ции, ремонта и хранения. Не-
•ского хозяйства, как подчеркну
то в постановлении ЦК КПСС и 
Совета Министров С С С Р  «О не
отложных мерах по дальнейше* 
му развитию комплексной меха* 

[низацки сельскохозяйственного 
производства и оснащению сель- 
ского хозяйства высокопроизво

дительной техникой», —  улуч
шение технического, обслужива

ния тракторов и сельскохозяй
ственных машин. Решить эту 
■задачу можно за счет хорошо 
Организованной системы техни
ческого обслуживания и ремон
та, основанной на широкой спе- 
цналнзации и механизации тру

пользованье приведенных в 
справочнике материалов помо
жет механизаторам лучше ори
ентироваться в довольно слож
ных вопросах рационального ве
дения шинного хозяйства и до
биваться максимально возмож

н ого  продления срока службы 
автотракторных шин.

Шаткус Д. И. Справочник по 
комбайнам «Нива», «Колос», 
«Сибиряк». Он содержит дан
ные по регулировкам отдельных 
агрегатов, механизмов и систем 
самоходных зерноуборочных 
комбайнов и их модификаций, 
валковых жаток, а также све-

После окончания Вологодско
го сельскохозяйственного техни
кума комсомолка Елена Клыги- 
на работает на ферме Бор кол
хоза «Сигнал» ветеринарным 
фельдшером. Она отлично тру
дится, активно участвует во 
всех комсомольских мероприя
тиях.

НА  СНИМКЕ: Елена Клыгн-
на.

Фото Н. Чеснокова.

да. Практическую помощь в ее дения по подготовке рабочих ор- 
осуществлении механизаторам ганов комбайна для различных 
рважут следующие книги. условий уборки. Материалы

Вельских В. И . Справочник справочника помогут своевре- 
по техническому обслуживанию менно устранять неполадки, пра- 
н диагностированию тракторов, вильно проводить регулировки. 
В справочнике приведено со- техническое обслуживание и на- 
щержание работ по техническо- стройку комбайна, 
му обслуживанию и диагности- Гнмейн С. М. Справочник мо- 
Ьованию составных частей трак- лодого механизатора по технике 
Гбров, даны рекомендации по безопасности. На его страницах 
организации техобслуживания с приведены основные законода- 
использованием средств диагно- тельные акты по охране труда, 
-тирования, описаны техничес- а также сведения о  порядке ор- 
|сие средства, применяемые при ганнзации службы охраны тру- 
ртих работах. Второе издание да в сельском хозяйстве, об от- 
пополнено данными по тракто- ветственности предприятий за 
эам новых марок и технологией вред, причиненный рабочим и 
диагностирования тракторов с служащим во время работы. Да- 
юмощью новых средств изме- ны основные сведения по пра- 
юення. вилам техники безопасности при
Г Ревуцкий Л. Д. Справочник . выполнении полевых и тран- 
яо эксплуатации и ремонту шин спортных работ, а также при 
в сельском хозяйстве. В нем из- техническом обслуживании сель- 
пожены практические сведения скохозяйственных машин, 
ро эксплуатации, ремонту и хра- Указанные книги можно по- 
Рению пневматических шин. лучить в властной библиотеке 
Указаны необходимые данные им. И. В. Бабушкина или зака- 
ро применению оборудования и зать по межбиблиотечному або- 
Ьспользуемой оснастке. Освеще- нементу. м у у д и п п д

■ны основные подвила техники • H f *
■^опасности "ри обращении с библиограф областной

пинами в процессе энсплуата библиотеки.

НЕ ОСЛАБЛЯТЬ БОРЬБУ ЗА КАЧЕСТВО
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — сдано молока в феврале первым 

третья — вторым сортом (в процентах).

сортом,

«Заветы Ильича» 
«Большевик»
« Велнкодворье »
Имени Ленина 
«Путь к коммунизму» 
«Никольский» 
«Память Ленина» 
«Красное знамя»

100
100
97
88
80
75
65
64

_- «Сигнал» 64 36
— «Родина» 60 40
3 «1-е Мая» 59 41

12 « Мосеево» 55 45
20 « Погорело веки й » 35 65
25 «Тотемский» 25 75
35

3536 По району 65

В феврале колхозы и совхозы района достави
ли на маслозаводы и приемные пункты 918 тонн 
молока, на 112 тонн больше, чем за этот же ме
сяц в прошлом году. Однако менее двух третей 
продукции сдано первым сортом н лишь 334 тон
ны охлажденным. И это в зимние месяцы!

Улучшили качество молока к уровню прошлого 
года колхозы «Путь к коммунизму» — на 42, 
«Велнкодворье» — на 36, «Никольский» — на 
25 процентов. Вместе с тем продажа первосортной 
продукции в феврале уменьшилась на девять про
центов по сравнению с январем. Это насторажи
вает.

Слабо борются за качество молока в совхозе 
«Погореловский», где этот показатель снизился 
на 47 процентов. Совхоз «Тотемский» по реализа
ции первосортного молока скатился на последнее 
место в районе, доставив его на маслозавод всего 
25 процентов. В феврале минувшего года он реа

лизовал первым сортом 65 процентов молока.
На ухудшение качества молока сказалось преж

де всего отсутствие его охлаждения на фермах, 
нарушение технологии доения коров. А  ведь спе
циалисты и животноводы прекрасно знают, что 
за каждую тонну охлажденной продукции допол
нительно выплачивается по пять рублей. Только 
по этой причине недополучено около трех тысяч 
рублей.

На дворе весна, а хозяйствами района не заго
товлено практически ни одной тонны льда. Руко
водителям и специалистам необходимо в ближай
шие дни принять дополнительные меры, обеспечи
вающие улучшение качества животноводческой 
продукции.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ. 
госннспектор по закупкам и качеству 

сельхозпродуктов.
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Днем дед Охремчик очень 
убедительно доказывал п сель
совете, что именно сейчас и на
ступила беспросветная хана гер
манцу, что теперь, небось, уже 
гонят его и погонит «через все 
европы»...

А вечером со станции, что 
была всего в девяти километрах 
от Нижней Пикши, донеслись 
глухие, то усиливающиеся, то 
ненадолго ослабевающие взры
вы. И не утихали долго. А с 
темнотой над горизонтом, в той 
стороне, где была станция, раз
лилось по небу тревожное за
рево. И всю ночь ветер доносил 
до села запах гари... Воина те
перь стала не где-то вдалеке, а 
ионадвнднулась вплотную.

— Я ж что и говорил, — 
оправдывался дед. — Бомбить 
они мастаки. На самолетах гер
манец — первое дело: поклевал 
и улетел. А чтобы пешком — 
ни в жисть! Версту пройдет - 
ноги отвалятся. Ему подавай 
это — как его? — асхвальт! А

нор, был он совсем не рыжий, а 
голубоглазый и до тот блонди
нистый, что хоть бери и сам се
бя дегтем смазывай, потому что 
льняные волосы его, густые, 
мягкие, неизменно привлекали 
к себе внимание женской поло
вины села, начиная с однокласс
ниц. Из за этого Димка стригся 
под бокс и носил вместо чуба 
косую, гладкую челку. Она и 
теперь выглядывала из-под сдви
нутой на затылок фуражки.

- Пацаны!.. Вот тут, я знаю, 
картошку не успели убрать... 
Давайте накопаем, костер ра
зожжем! Чего в школу тащить
ся? Только время тратить. Все 
равно — война! Все равно вое
вать! Лучше потренируемся на 
меткость, ворон постреляем. Я 
свою рогатку взял. — Он до
стал ее из кармана и покрутил, 
разматывая резину.

— И я  взял! — с- готовно
стью поддержал его худой, длин
ный Петька Кругликов. Отцов
ская дошка сидела на нем, как 
детская распашонка на переро-

Mux. Касаткин

ПЕРВОЗИМОК
РАССКАЗ

без асхвальту он у нас и шагу 
не сделает!

Но слушали его уже в пол- 
уха.

У ТРОМ землю припорошило 
крупчатым снежком. И 

бело, чисто, по-праздничному 
светло выглядели дома, улица, 
луга до самой лесной опушки... 
Но праздничного настроения ни 
у кого не было. Впервые, навер
ное, с тех пор, как образовалась 
в округе десятилетка, школьни
ки из Нижней Пикши не собра
лись возле ручья всем общест
вом. Одни вовсе не пошли на 
занятия, другие не знали — 
ждать кого, или не ждать, и ухо
дили через ручей по двое, по 
трое, обеспокоенные, возбуж
денные. К урокам почти не гото
вились.

По-всегдашнему собралась у 
ручья и в положенное время— 
не раньше, не позже — двину
лась к лесу только дружная ком
пания восьмиклассников. Но и 
здесь каждый отлично понимал, 
что всегдашняя жизнь, всегдаш
ние правила, всегдашний распо
рядок рушатся. И первым на мо
сту через речку остановился 
Димка. Рыжиков. Невысокий, 
крепкий, второй после Ивана 
Перелешина силач в компании, 
собственной фамилии напере-

стке, И масластые, б^дто скрю
ченные морозом руки торчали 
далеко из рукавов.

Колька Петрелов молча выта
щил свою рогатку из-за голени
ща сапога. Колька с детства 
чуть-чуть картавил, а нынешним 
летом, играя в чижика, выбил 
передний зуб и стал вдобавок 
присвистывать во время разгово
ра, поэтому старался обходить
ся без слов. Даже учителя его 
спрашивали редко — со скид
кой на несчастный случай. Был 
он на год моложе Сергея. Но в 
свое время увязался в школу 
за братом и с тех пор уже вось
мой год «не отвязывался».

Оказалось, что рогатки были 
у всех. А посидеть у костра, ис
печь картошку — в любое вре
мя соблазнительное занятие. 
Вмешался по-дедовски рассуди
тельный Сема Охремчик:

— Ну, поедим, а дальше что?
— Тренироваться будем! — 

огрызнулся Ванюшка Переле- 
шин. И, показав крепкий кулак, 
стукнул себя в обтянутую ват
ником грудь; демонстрируя этим 
то ли силу свою, то ли твер
дость своих намерений.

— А дальше? — настырно 
повторил Сема.

(Продолжение следует).

У Ш в

Рождение ансамбля
Самодеятельный инструментальный ансамбль с роман

тическим названием «4А + И» организован в районном 
объединении «Сельхозхнмня». В составе ансамбля пять 
человек. Его руководитель Александр Игошев играет на 
духовых инструментах, Александр Рычков — на гармони
ке и ударнике, Александр Шолохов — на баяне, Анатолий 
Дерягин — на электрогитаре, Ирина Дерягина — солист
ка ансамбля. Музыкальные инструменты приобретены на 
средства профсоюзного комитета райсельхозхимин.

Свое первое выступление ансамбль посвятил первому 
весеннему празднику — Международному женскому дню 
8 Марта. Концерт состоялся в красном уголке. Все номе
ра самодеятельных артистов зрители встречали и прово
жали бурными аплодисментами. Были исполнены инстру
ментальные пьесы русских композиторов, русские народ
ные песни и частушки, современные эстрадные песни, зву
чали также стнхн, юмористические басни, рассказы.

Р. ТРОФИМОВА, 
инспектор отдела кадров.

В гостях у юных читателей
Интересная и впечатлительная встреча читателей с 

председателем колхоза «Сигнал», кавалером двух орденов 
Ленина и ордена Октябрьской революции, участником Ве
ликой Отечественной войны, В. А. Ждановым состоялась 
в детской библиотеке. С большим интересом слушали ре
бята рассказ о том, как из небольшой сельскохозяйствен
ной артели выросло передовое хозяйство района, сколько 
трудностей и невзгод выпало на долю тех, кто строил но
вую жизнь в тотемской деревне. Конечно, многие ребята 
удивлялись, как это в семь лет Владимир Анатольевич 
уже умел пахать на лошади, в десять лет косил. И вот 
уже он более тридцати лет руководит колхозом. Мальчиш
ки просто завидовали, глядя на мужественного, всеми 
уважаемого, много видевшего в жизни человека.

Владимир Анатольевич рассказал об экономике колхо
за, о замечательных тружениках села, для которых хлеб 
стал их призванием. А таких в «Сигнале» не мало. Более 
20 человек за добросовестный труд награждены орденами 
и медалями. Интересно было услышать и о том, какие 
профессии нужны в хозяйстве.

Почетный гость пожелал ребятам правильно выбрать 
цель в жизни и быть верными ей до конца, быть честны
ми, любить землю, на которой выросли. Ребята поблаго
дарили Владимира Анатольевича за интересную беседу и 
вручили ему памятные подарки.

И. СЕЛИВАНОВА.

Реставрируются памятники
Третий год ведутся реставрационные работы на соборе 

Вознесенье, входящем в ансамбль Спасо-Суморина монас
тыря. Уже заменена железная кровля на куполах н кры
ше, начался ремонт стен. В этом году по линии общества 
охраны памятников истории и культуры на продолжение 
реставрационных работ на этом храме выделено почти 50 
тысяч рублей. За счет их будет произведена позолота 
главного купола, ремонт наружных стен и окон, штука
турные и отделочные работы н побелка. Все это будет 
выполнено коллективом Тотемского прорабского участка 
Вологодской областной реставрационной мастерской.

Оделась в строительные леса Входоиерусалимская цер
ковь, являющаяся архитектурным памятником XVIII ве
ка. В этом году предполагается заменить кровлю на ку
полах н крыше и провести другие реставрационные рабо
ты. Восстановление церквей значительно украсит наш го
род, этот понстине архитектурный памятник русского зод
чества.

А. ВОЛГИН.

В городе Харовске прошли 
традиционные лыжные соревно
вания средних школ области на 
приз Героя Советского Союза 
Александра Прокатов». Честь 
нашего района защищали уча
щиеся Советской средней шко
лы. В состав команды вошли 
почти все участники соревнова
ний прошлого года.

И вот солнечным мартовским 
днем дан старт. Первыми по 
лыжне ушли Юрий Патракеев 
на 10 километров и Галина 
Двойнишникова — на пять ки
лометров. За два километра до 
финиша стало ясно, что Юра 
выигрывает гонку, ведь он 
стартовал под номером 30, а к 
концу дистанции оказался впе
реди 17-го номера.

Называют личные результа
ты первого дня состязаний. Пер
вое место среди юношей на 10- 
километровой дистанции занял 
спортсмен из Никольска, чемпи
он области по биатлону Николай 
Проскуряков (32 мин 22 сек), 
второе — наш Юра Патракеев 
(32 мин 50 сек), третье — его 
товарищ по команде Юра Ези- 
чев, результат которого лишь 
на три секунды ниже. Миша

п о

ПОБЕДИЛИ Т О Т Ь М И Ч И
Волохов, который впервые уча
ствовал в подобных соревнова
ниях, пришел к финишу тринад
цатым.

Несколько хуже выступили 
девушки. Но по итогам первого 
дня в командном зачете наши 
лыжники лидируют, за ними 
следуют команды Вологды и 
Сокола.

На следующий день команды 
выступают в - комбинированной 
эстафете:. юноша — пять, де
вушка — три. юноша — пять, 
девушка — три километра. В 
ней по этапам участвовали Юра 
Патракеев и Света Майкова. 
Юра Езичев и Таня Платова.

Нас вполне устраивало тре
тье место в эстафете, чтобы в 
общем итоге стать чемпионами. 
Но ребята не согласились на 
это. С первого этапа они начали 
упорнейшую борьбу. Юре Пат- 
ракееву пришлось очень труд
но — он вышел на общую лыж
ню первым и за ним следом по
тянулись 21 гонщик. Юра не

сдавал позиций до четвертого 
километра, но силы были на ис
ходе. Два участника ушли впе
ред. но Юра финишировал в 15 
метрах за ними. Значит, пока 
наша команда на третьем месте.

Эстафету приняла Света Май
кова. Ее по праву можно на
звать героиней эстафеты. Гонку 
она построила тактически бчень 
верно: буквально дышала в спи
ну соперницам, заставляя их 
делать ускорение, а ведь это 
сбивает темп. В это же время 
Света обошла их на подъеме и 
первой передала эстафету.

На третьем этапе Юре Езнче- 
ву удалось опередить сокольча- 
нина метров на двадцать, но это
го для выигрыша было недоста
точно. Стартовавшую на завер
шающем этапе Таню Платову 
удалось обойти участнице коман
ды из Сокола. И все же наши 
ребята справились с задачей и 
в эстафете. Второе место —это 
тоже успех.

Итак команда Советской 
средней школы в составе шес
ти спортсменов завоевала пе
реходящий приз обкома 
ВЛКСМ и стала чемпионом 
области.

Успех не случаен. Ему пред
шествовала большая работа 
лыжников, тренеров Тотемской 
детско-юношеской спортивной 
школы В. А. Найденова, В. А. 
Трескиной, преподавателя физ- 
воспитання Советской средней 
школы Н. А. Рычкова. Упор
ные, ежедневные тренировки в 
любую погоду, неукоснительное 
соблюдение режима, большое 
желание победить — и вот она. 
победа!

В это воскресенье спортсме
ны примут участие в финальных 
соревнованиях закрытия зимне
го сезона. В. ГОЛИЦЫН.

Редактор
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БРИЛИНСКОМУ 
Борису Феодосьевичу.

Поздравляем с 50-лети 
Желаем крепкого здоровья 
стья. долгих лет жизни.

Коллектив работников 
ССПТУ-7

Калининский сельсовет, 
деревня Леви некое. 
Володя ПОПОВ 

н Валя РЫЧКОВА! 4
Поздравляем с законным ба 

ком! Желаем огромной взам 
ной любви, семейного счастья! 
дружной семьи.

Поповы. Крапивины. I 
Федотовские, Поповы' 

Кутеревы, Якушевы. I

Калининский сельсовет 
деревня Левинское. \

Володя н Валя ПОПОВЫ! I
Поздравляем вас с законны! 

браком! Много счастья вам «2 
лаем, радости и нежности, муз 
ростн и верности.

Рычковы, Дрождение, | 
Кукановы. Упадышевы.

БЕЛЯЕВОЙ 
Анне Васильевне.

Поздравляем с 55-летнем J 
выходом на заслуженный отдых! 
Желаем крепкого здоровья ц| 
долгие годы и всего самого нал] 
лучшего.

Пестовы, Кузьминские.
Аркадий, Тарасовы. Лупир. j

Тотьма, Савииский переулок, 
ОКАТОВОИ 

Марин Алексеевне.
Дорогая жена и мамочка! Па 

здравляем тебя с 50-летием 
Желаем крепкого здоровья и ус 
пехов во всем.

Муж, дети, зять.

I
1

А. М. КОРОЛЕВ.

Поселок Камчуга, 
ТОНКОВСКОИ 

Марии Александровне.
Поздравляем с 50-летнем и| 

выходом на чзаслуженный от-: 
дых. Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни.

Муж, дети, сестра 1 
и Поповы.

Усть-Толшма, д. Слобода, 
ЗАЙЦЕВУ 

Александру Александровичу.
Дорогой папа и дедушка! По-| 

здравляем с 55-летием. Жела
ем крепкого здоровья, счастья и 
долгих лет жизни.

Громовы, Зайцевы.

Верх-Толшма, село Успенье.
Павел СКОРЮКОВ 
н Нина КРАСНО!

С законным браком поздрав-1 
ляем! Много счастья вам жела
ем. радости, нежности, мудрос
ти и верности.

Красно, Скорюковы.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Ш ОФЕР на легковую автома
шину ветлечебницей.

Аппарат райкома КПСС 
выражает глубокое соболез
нование Ворошилову Васи
лию Михайловичу и детям по 
поводу преждевременной 
смерти бывшего работника 
райкома КПСС

ВОРОШИЛОВОЙ 
Александры Анастасневны.

Коллектив работников 
ССПТУ-7 выражает глубокое 
соболезнование Лукину Алек
сею Павловичу по поводу 
смерти отца

ЛУКИНА 
Павла Федоровича.

Правление райпотребсоюза 
и райком профсоюза работни
ков госторговли и потребкоо
перации выражают глубокое 
соболезнование Беляевскому 
Николаю Александровичу 
по поводу смерти матерн 

• БЕЛЯЕВСКОИ 
Ольги Ивановны.
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